
 

Abschrift             WiFKA/004/2015 

Ausschuss für 
Wirtschaftsförderung, 
Fremdenverkehr und 

Kultur 
            Havixbeck, 07.09.2015 

 
 
 

 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Ausschusses zu der heutigen Sitzung 

ordnungsgemäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Thomas 
Wardenga sind folgende Ausschussmitglieder anwesend:  

 
 
Vorsitzender 

Herr Thomas Wardenga  
 

 

Ratsmitglieder 
Frau Elke Hoffmann   
Herr Ludger Messing   

Herr Elmar Mühlenbeck   
Frau Dr. Anja Schirmacher  

 

 

Sachkundige Bürger 
Herr Benno Behr   

Herr Wilfried Brüggemann   
Herr Bernhard Pohlmann   

Frau Anja Postruschnik  als Vertretung für Herrn Dirk Postrusch-
nik 

Herr Klemens Schulze Havixbeck  

 

 

Sachkundige Einwohner 

Herr Rainer Becker (Musikschule)  
Herr Klaus-Gerhard Greiff (Seniorenbei-
rat) 

 

Frau Birgit Lenter (Marketingverein)  
Herr Horst Möhlenbrock (Verkehrsver-

ein) 

 

Herr Burkhard Thoms (Werbegemein-
schaft) 

 

 

Protokollführer 

Frau Hayrie Salish  
 

 

von der Verwaltung 

Herr Christoph Gottheil  
 

 

Gäste 
Herr Dr. Joachim Eichler  zu TOP 6 

 
 
Es fehlen entschuldigt: 

 
Ratsmitglieder 

Herr Dirk Postruschnik   
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Sachkundige Bürger 

Herr Andreas Lenter   
 
 

Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
Ende der Sitzung:  20:32 Uhr 

 
Zurzeit befinden sich 10 stimmberechtigte Personen im Sitzungssaal. 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Ausschussvorsitzender Wardenga die an-
wesenden Mitglieder und die anwesenden Bürger und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. 
 

Daraufhin begrüßt und verpflichtet Herr Wardenga die anwesenden sachkundigen 
Einwohner, Herrn Rainer Becker, Herrn Klaus-Gerhard Greiff und Herrn Burkhard 
Thoms. 

Herr Wardenga spricht die Verpflichtungsformel wie folgt vor, die sachkundigen Ein-
wohner sprechen diese nach: 

 
„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können 
wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beach-

ten und meine Pflichten zum Wohle der Gemeinde erfüllen werde; [so wahr mir Gott 
helfe]“. 

 
 
Herr Becker, Herr Greiff und Herr Thoms bekunden dieses dem Ausschussvorsitzen-

den gegenüber mit Handschlag, indem sie sagen: „Ich verpflichte mich.“ bzw. „Ich 
verpflichte mich, so wahr mir Gott helfe.“ 

Daraufhin unterschreiben sie die Verpflichtungserklärungen.  
 
 

 
Öffentlicher Teil: 

TOP 1 

Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 

 

Änderungen oder Erweiterungen der Tagesordnung werden nicht vorgenommen.  
 
 

TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift 

der letzten Ausschusssitzung 

 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 

letzte Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Fremdenverkehr und Kul-
tur vom 01.06.2015 liegen nicht vor.  

 
 
TOP 3 

Bekanntgaben des Bürgermeisters 

 
Seitens des Bürgermeisters erfolgen keine Bekanntgaben.  

 
 

 



Seite 3 

TOP 4 

Bekanntgaben des Ausschussvorsitzenden 

 
Seitens des Ausschussvorsitzenden erfolgen keine Bekanntgaben.  

 
 

TOP 5 

Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 

 

Schriftliche Anfragen der Ausschussmitglieder gemäß § 17 Abs. 1 GeschO liegen 
nicht vor.  
 

 
TOP 6 

Baumberger Sandsteinmuseum  
Dr. Eichler wird über die in jüngerer Vergangenheit durchgeführten Veran-
staltungen berichten und einen Ausblick auf die geplanten Aktivitäten ge-

ben. 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Ausschussvorsitzender Wardenga Herrn Dr. 

Eichler, der über die in den letzten Monaten durchgeführten und in der Zukunft ge-
planten Veranstaltungen im Baumberger Sandsteinmuseum berichtet.  

Sein Bericht ist dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
Nach dem Bericht fragt ein Ausschussmitglied, wer für die Kosten aus dem Weinfest 

aufkommen werde. Herr Dr. Eichler erklärt, dass ab 2016 die bislang verwaltungs-
seitig finanzierten Kosten dieser Veranstaltung in Höhe von ca. 1.000 € von den 

Standbetreibern übernommen werden sollen. 
 

Hierauf wird gefragt, ob seitens der Verwaltung bereits hinsichtlich der angedachten 
Energieeinsparungen im Sandsteinmuseum Ergebnisse erzielt worden sind. Diese 
Frage kann in der Sitzung nicht beantwortet werden und wird ins Protokoll aufge-

nommen. Herr Wardenga ergänzt, dass diese Frage in der nächsten Sitzung des 
Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Fremdenverkehr und Kultur am 23.11.2015 

thematisiert werden solle. 
 
Herr Wardenga bittet, dass die Ernennungsurkunde der Gemeinde Havixbeck als 

Erholungsort durch den Innenminister Nordrhein Westfalen aus den 1950er Jahren 
herausgesucht werden und in die Ausstellung „ 55 x Havixbeck – Besonderes und 

Kurioses aus der Havixbecker Geschichte“ im Sandsteinmuseum miteingebaut wer-
den möge. 
Die Verwaltung nimmt diese Anregung zustimmend zu Kenntnis. 

 
Hierauf bedankt sich Herr Wardenga bei Herrn Dr. Eichler für seinen Bericht. 

 
 
TOP 7 

KulturGut Havixbeck e.V.  
Der Vorsitzende des neugegründeten Vereins, Herr Wilfried Brüggemann, 

wird den Verein, das Programm und die weiteren Planungsschritte vorstel-

len und Fragen der Ausschussmitglieder beantworten. 

 

Herr Brüggemann stellt anhand eines Berichtes, welcher dem Protokoll als Anlage 2 
beigefügt ist, den neugegründeten Verein KulturGut Havixbeck e.V. vor. 
 



Seite 4 

Nach dem Bericht wird seitens eines Ausschussmitgliedes gefragt, was der neue 

Verein von der Gemeinde Havixbeck und dem Gemeinderat erwartet. Herr Brügge-
mann erklärt, dass es in Havixbeck leider an einem Veranstaltungsort fehle, in dem 
sich ein Publikum von ungefähr 100 Leuten versammeln könne. Er äußert den 

Wunsch des Vereins, mit Hilfe der Verwaltung und Politik solch einen Raum finden 
zu können. Man habe beispielsweise bereits mit Herrn Haschke vom gemeindlichen 

Bauamt die leeren Räumlichkeiten des Bahnhofsgebäudes besichtigt. Zusammen mit 
den Räumen des angrenzenden Möbelmagazins könnte dieses nach entsprechender 
Herrichtung für Veranstaltungen genutzt werden. 

Er bittet um die Unterstützung der Vereinsarbeit durch Gemeinde, Politik, ggf. auch 
des Fördervereins Sandsteinmuseum (die dortige obere Etage sei auch für die 

Durchführung von Veranstaltungen geeignet), um zusammen ein geeignetes Ange-
bot hierzu finden zu können. 

 
Jeder Interessierte sei herzlich eingeladen, dem Verein KulturGut Havixbeck e.V. 
beizutreten, wobei der Jahresbeitrag einer Einzelmitgliedschaft zurzeit 60 € und ei-

ner Familienmitgliedschaft 90 € betrage. 
 

Herr Wardenga bedankt sich bei Herrn Brüggemann für seine Ausführungen. 
 
 

TOP 8 
Marketingverein 

Frau Lenter wird über Inhalte der Vereinsarbeit und der Aktivitäten des 

Vereins berichten. 

 

Frau Lenter stellt die Vereinsarbeit des Marketingvereins anhand eines Berichtes 
vor, welcher dem Protokoll als Anlage 3 beigefügt ist. 
 

Nach dem Bericht bittet Herr Greiff im Namen des Seniorenbeirates die Verwaltung 
darum, die Öffnungszeiten der Havixbecker Geschäfte in gedruckter Form im Foyer 

der Gemeinde auszulegen. 
 
Auf Anfrage eines Ausschussmitgliedes, ob die Werbegemeinschaft bei der Veran-

staltung des Nikolausmarktes beteiligt sei, wird dies von Frau Lenter bestätigt. Sie 
betont jedoch, dass die gesamte Organisation bei den Vereinen liege. Seitens der 

Werbegemeinschaft sei vorgeschlagen worden, ein Kinderkarussell aufzustellen und 
diese Attraktion finanziell zu unterstützen. 
 

Hierauf bedankt sich Herr Wardenga bei Frau Lenter für ihren Bericht. 
 

 
TOP 9 

Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 

 
Zunächst wird eine Anfrage aus der letzten Sitzung des Ausschusses für Wirtschafts-

förderung, Fremdenverkehr und Kultur vom 01.06.2015 beantwortet: 
 
TOP 9.1 

Herr Möhlenbrock: Schild an der Autobahn 
Herr Möhlenbrock verliest folgende Anfrage: 

„In den WN vom letzten Freitag [Anm. der Schriftführerin: 29.05.2015] war zu le-
sen, dass die Gemeinde Nottuln wohl intensiver über die Aufstellung eines Schildes 
an der Autobahn nachdenkt. 
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Interessant für mich, war die Aussage aus Gronau, dass jeder 2. Besucher des 

Rock- und Popmuseums wohl auf Grund des Autobahnschildes in das Museum ge-
kommen ist. 
 

Ist die Verwaltung – und wenn ja – mit welchem (Zwischen)Ergebnis mit der Ge-
meinde Nottuln bzw. den Kommunen der Baumberge-Touristik im Gespräch, um ein 

Schild an die A 43 mit Hinweis auf die „Ferienregion Baumberge“ zu bekommen?“ 
 
Antwort der Verwaltung: 

Im Rahmen der LEADER-Vorstandssitzung wurde am 08.06.2015 die gemeinsame 
Bitte an Herrn Schneider (Bürgermeister von Nottuln) gerichtet, dass ein evtl. Auto-

bahnschild nicht nur für die Gemeinde Nottuln, sondern als Schild für die Region 
Baumberge geplant werden sollte. 

Das Thema wird weiter verfolgt. 
 
Nach der Beantwortung der Anfrage ergänzt Herr Greiff, dass vor einigen Jahren 

Havixbeck ein Schild bzgl. der Baumberge Region angestrebt habe, aber die umlie-
genden Regionen sich dagegen ausgesprochen hätten. Herr Möhlenbrock äußert sei-

ne Sorge, dass jetzt die Gemeinde Havixbeck bei der Umsetzung erneut benachtei-
ligt werden könnte. 
 

 
 

 
Unterschriften:  
 

 
gez.: Thomas Wardenga       gez.: Hayrie Salish 

Ausschussvorsitzender       Schriftführerin 
 
 

Für die Richtigkeit der Abschrift: 
Havixbeck, 11.09.2015 

 
 
 

 
Hayrie Salish 

Gemeindeangestellte 
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